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令和6年 第3回 定例議会一般質問順番表

9月 25日 (アk)

順番 氏   名 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 午前10時～

正午2 上  原  晃 議員
3 相 羽 と し え 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 当  真  聡 議員
9月 26日 (木 )

順番 氏   名 予定時間

1 諸 見 里 史 子 議員 午前 10時～

正午2 識 名 盛 紀 議員
3 山 口 修 議員 午後 1時30分〈

午後3時30分4 船 谷 政 喜 議員
9月 27日 (金 )

順番 氏   名 予定時間

1 新 垣 真 ― 議員 午前10時～

正午2 我 謝 孟 範 議員

3 吉 堅 亮 吉 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 松 長 康 二 議員
※予定時間は、あくまでも目安です。



1.志 村 華 司 譲 目 ―胆質問要 旨

(1)教育現場の労働環境適正化について

① 子ども達の育成を担う公立校の教職員は給特法 (公立の義務教育諸学校等の

教員職員の給与等に関する特別措置法)において、教職調整額を支給し、時

間外勤務手当は支給しない規則となっている。働き方改革が進めにくい環境

だと思うが、取り組みはなされているのか。

② 与那原町立小中学校の教職調整額はどのような基準で支給されているか。

③ 時間外勤務の管理はどのように実施しているのか。また、現在の教職調整額

は時間外含め働いた時間に見合っているか。

(2)保育園への支援について

① 子育ての基礎となる保育園における、特別支援保育事業と障害児保育支援員

配置事業について、その支援状況はどうなっているか。また、十分な措置が出来て

いだ3か。

② 健常児と障がい児の保育方法の違いについてどのように捉えているか。

③ 土曜日保育の利用条件はどのようになっているか。また、その内容は実態と

適合しているか。

(3)与那原大綱曳まつりについて

① 今回実施した与那原大綱曳まつりでは、警備体制の見直しなど昨年の反省に

基づいた安全対策を打つたと思うが、対応は十分であったか。

② まつり終了後の交通渋滞対策として、行き先別の誘導や駐車場からのシャト

ルバス運用を行つていたが、計画通りの結果であつたか。

③ 上記 2,点 の反省を踏まえた姑策及び、新たな安心安全への取り組みを考えて

い る か 。

④ まつり会場外に置ける町内への相乗効果をどう評価しているか。

答弁を求める者  町 長  教育長

2.上 原  晃 議員 一般質問要旨

(1)大綱曳まつりについて

① 総評と何か問題はなかつたか。

② 予算の収支はどのようになっているか。

(2)国民健康保険証について

① 本町の今後の政り扱いはどのようにお考えか。

② 町民への周知方法についてどう考えているか。

(マイナンバーカー ドの普及状況は)
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(3)沖縄の米軍基地問題について

① 米軍人、軍属等による女性への性的暴行事件をどのようにお考えですか。

② 米軍辺野古新基地建設工事の現状をどうお考えですか。

答弁を求める者  町 長

3.相 羽 と し え 議員 一般質問要旨

(1)教職員、保育士、役場職員の人材育成、確イ呆、保護について

① 現在、教職員に封しての業務量があまりに過多であり、また保護者の要望なども多

く精神疾患で休職する割合が、沖縄は 16年連続全国ワース トである。与那原町の

現状とその対応は。

② 専門的な授業、例えば水泳、ダンス、プログラミングなどは、専門業者に委託した

り、場所提供などの連携はできないか。

③ 教員業務の効率化を図るために、事務作業を ICT、 AI、 補助員など活用することは

出来ないか、その予算を付けられないか。

④ 保育士の業務負担軽減と、園児の安全確保、保護者への安心のために、ICTの導入

支援はできないか。

⑤ 役場でも人材育成、確保、保護は重要な課題。専門資格取得者が課長や補佐に昇格

するとどうしても事務業務が増加する。専門知識をより活かせるような紺応はでき

ないか。

⑥ 住民サービス向上のため、また役場内の業務効率化を図るために取り入れているDX

(デジタル トランスフォーメーション)だが、日々の進歩が速すぎて、逆に業務過

多になり担当人材不足になってはいないか。今後、DX推進部署を設置する予定はあ

るのか。また外部専門業者との連携や、その予算確保は継続できるのか。担当者だ

けでなくCIOや C10補佐はDX業務についての学びはどのようにされているのか。

⑦ 業務過多や期待が大きい為に疾患になり休職している職員も多いと聴く。人事や環

境作りなど、いかように対応しているのか。

(2)国際性に富む人材育成について

① 現在小中学校には外国人指導助手が 3名いるが、具体的にどのような取り組みをさ

れているのか。

② 毎年来町される南米からの留学生と、児童生徒との交流機会を増やすことはできな

いシリヽ。

③ 世界のウチナーネットワークを活用して、外国語を楽しく学ぶことはできないか。
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(3)防災関連事業について

① 避難所指定してある箇所がいくつあり、その場所の備蓄品、防災グッズの現状は。

今後支援協力はできるのか。

② 避難所指定箇所で、実際に避難者を受け入れる訓練、シミュレーションはしている

のか。

③ 夏休み中に、子どもの居場所で 1泊 2日 の防災キャンプを実施した所、子どもたち

の防災意識が高まり、課題も浮き彫りとなった。小さなコミュニティー単位で防災

キャンプの実施はできないか。

④ 介護事業所では、2024年 4月 にBCP(事業継続計画)が義務化されているが、町内

の介護事業所での策定はいかほどか。策定していないところは今後どのように対応

していくのか。

⑤ 介護事業所でシミュレーションはしているのか。今後どのようにするのか。

⑥ 介護施設の場所によっては、避難するのではなく災害によっては受け入れ側になる

可能性がある。備蓄品など役場はどのような協力ができるのか。

(4)第 42回与那原大綱曳まつりについて

① 良かったところと課題点は。

② 多くの人から「東の綱を担ぐ集合場所がわからない」と指摘された。目印がない

ため説明が難しく、お手洗いもないことから集合しづらい。改善する余地はあるの

か 。

③ 今年は中学生の前舞い、金鼓隊の東西の人数差が明らかで、学校からの説明不足も

あったと聴く。まちの文化継承のためにも、与那原大綱曳の歴史を児童生徒のみな

らず、教職員たちも学ぶ機会をつくれないか。

④ まつり会場の様子をみると、「ゆかたまつり」との違いがあまり見受けられない。

2ヶ 月続きで同じような「まつり」は必要なのか。津嘉山、辺野古、喜屋武、我謝

など「区の綱引き」でも十分な人が集まっている。今後のまちの予算を鑑みても、

今一度検討する時期ではないのか。

答弁を求める者  町 長  教育長

4。 当 真  聡 議員 一般質問要旨

(1)県議会選挙について

① 県議会選挙の結果について (与野党逆転の要因は)

② 本町からも県議会議員が誕生したが、何を期待するか。
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2)MICEの進捗状況と今後の動向について

① 大手ゼネコンの撤退情報など何が本当なのか。

② 9月 18日 に入札資格の申請受付が実施されたがその結果は。

③ 国内企業が入札に参加しない場合、外資系企業等の企業でもいいのか。

④ 最終判断はもちろん県だけど、誘致する本町と西原町とでも方向性を決めておく

べきではないか。

答弁を求める者  町 長

5。 諸 見 里 史 子 議員 一般質問要旨

(1)給食費について

① 学校給食費の無償化について 5月 24日 の報道で玉城知事が中学生の給食費支

援を2025年度から中学生の給食費を無償とする市町村に2分の1を補助す

ると発表しました。町長の見解を伺います。

② 中学生だけ無償化した場合の町の負担額は。

(2)町民の声

① 「認矢日症のためゴミ出しルールが守れなくて困難を抱えている高齢者が増えてい

ます。町としてどのような支援を考えていますか。また、他の自治体ではどのよう

な対策をしているのか教えて下さい」とメールが届く。「ミマモライ ド」をご存じ

ですか。

② 中学校のテニスコー トのフェンスが低く、よくボールが町道沿いにながれ、事故

が発生し危険な問題がおきていた。今一度、確認をしてほしい。

(3)町立保育所の年長児について

① 与那原町内の保育年長児と沖縄女子短期大学の保育科の交流会を開催してはいか

がですか。

(4)保育士のへの支援について

① 保育士不足による人材確保のため 「与那原町保育士等就職奨励金事業」を設置 し

てイよ。

(5)高齢者支援について

①  「介護脱毛」とは。その目的は
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(6)学校施設について

① 与那原小学校の校舎建て替えについて伺う。保護者や町民に分かりやすく説明を。

答弁を求める者  町 長  教育長

6.識 名 盛 紀 議員 一般質問要旨

(1)大型 MICEについて

① PH事業の入札参力日申請受付はどうなっているのか。

② Bブロックは、県との合意事項 A―B―C方式の協議に基づき町に売却すべきでは

オょ

｀
い か 。

③ マリンタウンを中心とした21世紀ビジョンに示された東海岸地域の成長戦略を

どう考えるか。

(2)財政健全化について

① 今後、役場内のコストをどのように下げていくか。

(3)歴史資源について

① 御殿山、親川、東宮殿下の上陸碑、軽便駅舎等どう活用するか。

答弁を求める者 町 長  教育長

7.山 口  修  議員 一般質問要旨

(1)町の財政状況について

① 前年に比べて何が課題にのぼったか。

② MICEに関連した事業で、財政の変化はあつたのか。

7. 与那原町として良い方向に向かうために、何か施策はあるのか。

2)役場職員のメンタルケアについて

① 全役場職員 (教職員含む)のメンタルによる休職率は。

② 現時ッ煮 (9月 現在)でメンタルケアの必要な人は何人いるのか。

③ 昨年と比べてケアを受けている人数は増加したのか、減ったのか。

④ メンタルケアを受けなければならない原因は何なのか。

⑤ 改善策をどのように考えているのか。実行できる具体的な施策は。

⑥ 各課で情報共有をして実行しているのか。

答弁を求める者   町 長  教育長
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3.同′ム
｀

谷 政 喜  議員 一般質問要旨

(1)観光について

① 綱曳資料館、軽便駅舎、親川、御殿山と石畳も敷かれて歩く観光を目指しているが、

現在の状況はどのようになっているか。

② 与那原町観光3本柱の一つである水路の活用は現在どのようになつているか。

③ 知念高校裏側の海岸通りは景色も良く、ウォーキングやランニングする人や車を止

めて休憩する人が多い。海岸通りのネーミングについてどのようになっているか。

(2)平和学習について (沖縄戦を風化させないために)

① 小中学校での平和学習はどのような事を行つているか。

② 本町の平和学習はどのような事を行つているのか。

③ 与那原町民平和の日を定める条例の条文変更がありましたが、沖縄戦を風化させな

いために今後どのような平和学習を行つていくか。

(3)自 殺対策について

① ゲー トキーパー講座をやるとの事だが、日程は決まっているのか。

② 受講修了証の発行を行つてはどうか。

(4)修学旅行費用について

① 町内の小中学校で、前年度修学旅行に行かなかった人数は、また就学援助対象者と

そうでない人に分けて説明をお願いします。

② 修学旅行に行かなかった理由は。

答弁を求める者 町 長  教育長

9.新 垣 真 議員 一般質問要旨

(1)障がい者支援について

① 視覚障がい者の支援について本町の取組みをお伺いします。

② 障がいの有無に関係なく情報の取得や、その利用ができるよう、町民に送付される

公的通知について「音声コード」の導入ができないかお伺いします。

(2)認知症紺策について

① 本町での認知症対策の取組みをお伺いします。

② 認知症のケア技法「ユマニチュード」の普及に積極的に取り組むべきと考えますが、見解

をお伺いします。
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(3)交通安全対策について

① 町道港東浜線のフォルトの撤去について、前回、「県が整備しているということもあり撤去

についてはどちらが行うのか県を含めて調整していきたい」との答弁でしたがその後の進

|ノノキ状況をお伺いします。

答弁を求める者 町 長

10.我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨

(1)学校給食費無償化について

① 現状はどうなっているか。

② 今後の町の対応策は。

(2)排水溝整備について

① 保育園与那原ベアーズ前の町道はどのようになっているか。

(3)与那原町の文化財について

① 町内の子どもたちにどのような指導や教育をしているか。

② 三津武嶽の周知はどのようにどのようにされているか。

(4)沖縄戦について

① 唯―の地上戦が行われたと記述されてきた与那原町の条例の文言が取り消された。

どうしてか。

② どこから通達があつたか。

③ 条例を変える前に町民の意見を聞くべきではなかったか。

答弁を求める者 町 長   教育長

11.古 堅 亮 吉  議員 一般質問要旨

(1)与那原大綱曳について

① 与那原大綱曳の資料や史書について

(2)学校教育職場環境について

① 町内小中学校の教職員の職場環境はどのような状況か。

② 働き方改革や職場の環境改善はどのようになっているか。
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(3)保育士不足について

① 現状はどうなっているか。

② 取り組みはどのように行つているか。

答弁を求める者 町 長  教育長

12.松 長 康 ニ ー般質問要童

(1)保育について

① 保育士の配置基準の見直しや、各市町村の保育士への支援事業内容などによ

り、保育士確保が現状困難な園があるとの事だが、本町の考えを伺 う。

② 保育士の確イ呆‐が困難なことにより、利用定員を割り、運営が厳しい園もある

との事だが、利用定員を見直す事によるメリット・デメリント及び少子化紺

策も含め、本町はどう考えているか。

(2)ス ポーツツーリズムについて

① 今回、温泉施設の計画があるが、運営側が撤退する時には更地にするとの

契約内容だつたと認識しているが、その認識通りで間違いないか (ホテルや

飲食エリア等も含め)

② 飲食エリアに関しては、駐車場の確保は絶対条件だが、現状では厳しいので

はないかと前回指摘した。再度本町の考えを伺う。

③ 本町は今後、この事業にどのように関わつていくのか。

(3)給食センター建設について

① 今回の事業費 (運営費、管理費等を含む)を本町はどう考えているか。

② 建設について、本町としての現在の考えを伺う。

答弁を求める者 町 長 教育長
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